



Fédération Échiquienne Francophone de Belgique

Association sans but lucratif

Siège social : 171 rue de Forchies, 6140 Fontaine l'Évêque

TVA : BE 0419 166 296

CA DU 2020-04-08

Mercredi 08 avril à 20h

PROCES-VERBAL DE LA REUNION

Présents : François Godart, Frédéric Bielik, Laurent Wéry, Philippe Gonze, Philippe Jassem, Pierre Heldenbergh, Renaud Barreau.

Excusés : Christian Henrotte, Daniel Halleux, Stéphane Detienne.

La réunion débute à 20 :09

En l'absence de Christian, Laurent préside la réunion

1. Approbation des PV

Les deux derniers PV sont approuvés

2. Site web - Forum

Laurent présente le forum mis en place sur le site web de la FEFB par Christian. Philippe Jassem a largement fourni la partie arbitrage...

3. Situation de la trésorerie

En l'absence de Stéphane, le point est reporté au prochain CA.

Laurent précise de que la FEFB a été remboursée pour la location des appartements au Floréal pour les coachs FEFB.

4. Corona Virus et ses conséquences pour nos membres

Nous faisons un tour de table des différents échos des clubs face à la crise sanitaire.

La question des loyers est notamment posée? Ceux-ci sont souvent payés à l'année. Possibilité de demander un geste aux propriétaires des bâtiments pour l'année suivante... Même si pour les clubs qui se réunissent dans des restaurants ou clubs sportifs, il faudra prendre en compte que ceux-ci sont également impactés par la crise et donc par des pertes de rentrées financières importantes. C'est moins le cas pour les clubs qui occupent des écoles.

Pour le moment, la FEFB n'a pas encore reçu de demandes des clubs pour une remise sur les cotisations, et jusqu'ici aucun club n'a signalé à la fédération être en grosse difficulté financière suite au corona virus.

5. Note de Philippe Gonze sur le site communautaire – voir la note de Philippe en annexe :

Philippe avait eu jusqu'ici des retours de Christian, Laurent, Philippe J et Pierre. Il fait une présentation de son projet.

La question du coût est évidemment très problématique. Philippe G. estime un budget entre 30.000 et 50.000 euros sur 2 ou 3 ans... Renaud, qui travaille dans le domaine, pense même que pour un tel site, le coût sera encore plus élevé. Pour rappel, 30.000 euros c'est le budget annuel de la FEFB ! Philippe G parle de la possibilité de chercher un sponsoring « en nature ».

Il faut aussi que celles et ceux qui s'engageront sur ce projet, le fassent sur le long terme.

Philippe G demande aussi comment nous pourrions parvenir à savoir combien de belges francophones jouent sur Lichess, et si une enquête auprès des joueur.euse.s est envisageable ?

Plusieurs administrateurs se demandent s'il n'est pas possible de commencer par un ou deux modules... Par exemple un agenda intelligent qui reprendrait toutes les activités échecs et le raccrocher au site actuel. Et si un relifing du site ne permettrait déjà pas de lui enlever son côté un peu vieillot. Laurent rappelle que chaque club peut déjà envoyer ses infos tournois pour qu'elles soient relayées sur le site de la FEFB, mais jusqu'ici peu de clubs font la démarche.

Pour Philippe G, l'important est la création d'une base de données + règles d'accès à ces bases de données. Il nous montre ce que cela pourrait donner à partir du site de son club.

Pour mutualiser les moyens, ce projet devrait idéalement être porté par la FRBE.

Philippe G. peut faire une note pour la FRBE, que Laurent pourra relayer vers le CA. Laurent rappelle qu'en novembre 2020, le poste de président de la FRBE sera ouvert. C'est l'occasion d'interpeller les candidat.e.s sur cette question, sur leurs visions et objectifs. La FEFB pourrait rencontrer les différent.e.s candidat.e.s et faire un retour de ces auditions vers l'ensemble des membres de la FEFB.

6. Futures compétitions FEFB et FRBE

Renaud confirme l'annulation des inter-cercles de la FEFB.

Pour le championnat individuel FEFB, Laurent va interpeller le bourgmestre de Braine l'Alleud, mais il y a de fortes chances que celui-ci soit également annulé ou reporté. Nous y verrons plus clair dans les semaines qui viennent.

Le Championnat de Belgique adulte devait être organisé par le club de Brasschaat. Le CA de la FRBE leur a demandé de suspendre les frais et d'attendre un peu pour voir où on va.

En ce qui concerne les tournois jeunesse :

- le championnat de Belgique de la jeunesse est reporté. Un possible plus petit tournoi « de prestige » lors du congé de la Toussaint pourrait être envisagé. Il ne serait pas qualificatif pour l'EYCC et le WYCC, mais permettrait de quand même désigner les champion.ne.s 2020.
- le JEF de Jurbise a été reporté, et le club est toujours prêt à l'organiser plus tard.
- Laurent voit avec Soignies.
- En fonction des décisions des autorités fédérales, fédérées et locales, nous pourrions concentrer les prochaines compétitions à l'automne, mais s'il y a trop d'annulations, une saison JEF amputée de trop nombreuses rondes n'aurait pas vraiment de sens.

7. Les activités FEFB pendant le confinement

La FEFB co-organise avec plusieurs clubs et joueurs 3 tournois hebdomadaires sur lichess :

- 2 tournois rapides pour la jeunesse le mardi et jeudi matin de 10h à 12h
- 1 tournoi inter-provincial de blitz le vendredi de 20h à 22h

Philippe G propose d'élargir l'offre. Une discussion a lieu à ce propos, et il est plutôt décidé de relayer toutes les initiatives de clubs, et de nous limiter aux 3 tournois hebdomadaires.

Plusieurs media ont relayés nos initiatives.

François nous parle également de nombreuses initiatives de tournois internationaux (l'AIDEF notamment)

Laurent fera un mailing vers toutes les adresses FEFB pour relayer les infos.

8. Le point sur la FRBE

Laurent nous fait le point sur la situation de la FRBE.

Jusqu'ici, il n'y avait aucun contrôle interne de la comptabilité !

Le CA a décidé de faire appel à un bureau externe pour superviser la comptabilité, et surtout pour aider la FRBE à mieux structurer celle-ci.

L'affiliation à la TVA a enfin été validée avec le moins de frais et le moins d'amendes possibles.

Les deux prochains grands rendez-vous pour la gouvernance de la FRBE :

- une AG extraordinaire
- et l'AG du mois de novembre où le poste de président sera soumis au vote

Aucune date n'est fixée en raison des circonstances.

François pose la question des Olympiades qui ont également été reportées... Comment cela se passera-t-il pour la prochaine sélection ? Laurent relaye la question à la FRBE.

9. Pistes de développement décidées en AG. Où en est-on?

- Promotion / communication

Le cahier de charges est terminé, mais vu le confinement, pas encore de réponses.

- Reconnaissance des échecs comme sport

Laurent fait un rapide retour de la rencontre avec le cabinet de la ministre des sports. Grande écoute de leur part, plusieurs pistes de réflexions sur le financement, le cabinet doit nous envoyer différents documents.

- Projet école

Notre demande d'un subside structurel pour les 3 prochaines années a été refusée. Mais nous introduirons une demande dans le cadre des subides annuels « Ecole et citoyenneté », pour lequel nous pourrions obtenir 25.000 euros

En ce qui concerne le budget de cette année, il est quasiment épuisé... Frédéric fait le point avec Stéphane pour les dernières dépenses à faire.

10. Demande d'un vote de confiance

Un administrateur avait demandé un vote de confiance. Ce type de vote n'existe pas dans nos statuts et les administrateurs présents estiment cette demande sans objet.

La réunion se termine à 22h18